

# 一喜一憂

「一喜一憂」

情況の変化に喜んだり、  
心配したりすること

藤屋  
侃士  
(下松市幸ヶ丘)

No.13

## 風鈴の音

7月半ばに梅雨が明けた途端に猛暑がやってきた。

テレビでは、冷房を使い、水分をしっかりと

撮取し、外出を控え

るようになると呼びかけて

いる。

暑さを和らげてくれ  
る風鈴の音。最近はあ  
んまり使われなくなつ  
たそうだ。特に、都会  
のマンションでは、涼  
と安らぎを与えてくれ  
るはずの風鈴の音が、  
騒音として扱われてし  
まうこともあるとのこ  
と、女性はやや高く約

1200ヘルツぐらい  
なので、それらの音が  
しっかりと聞こえること  
で決まっているそうだ。  
風鈴の音は高音で、  
電話で伝わる音の周波  
数は、約300から  
3400ヘルツ。これ  
は人の声の周波数が基  
準となつていて、男性  
の声は約800ヘル

ツ、女性はやや高く約  
1万ヘルツ以上。その  
ため電話では聞こえない  
といふことらしい。

風鈴の音だけではな  
い。スズムシやコオロ  
ギの鳴き声は、4千ヘ  
ルツ以上あつて、こち  
らも電話では聞こえな  
いそうだ。

電話は人の声を伝え  
るために、人工的に作  
られたものであること  
を改めて感じさせられ

、「江戸風鈴」は、江  
戸時代から続く伝統  
工芸で、職人によって  
丁寧に手づくりで製作  
されている。吹きガラ  
スの厚みや形で微妙に  
音色が異なり、2つと  
して同じものがないの  
も魅力になっている。

テラスに掛けてある  
風鈴は2つ。1つは  
3匹の金魚が泳いでい  
る昔ながらの柄で、金  
魚は鯉と同じく天に  
昇つて龍になるといわ  
れる縁起の良い、金運

とだ。風情がなくて寂  
しい気もするが、住環  
境の変化を考えると仕  
方がないことかもしれない。

風鈴の音は高音で、  
1万ヘルツ以上。その  
ため電話では聞こえな  
いといふことらしい。

長女からもらったガラ  
ス製の風鈴で「江戸風  
鈴」と呼ばれるもの。ガラ  
スの内側から絵付  
は「福が還る」「無事  
けがしてあるので、何  
年たつても変わらない  
姿で美しい音を奏でて  
いる。

カエルの風鈴に比べ  
て金魚の風鈴の音は、  
ずい分高音で、2つ一  
緒に響く音は涼しげで  
美しい。ただ、日中は  
冷房をかけて締め切つ  
て金魚の音が響くので、  
楽しむのは、夕方涼  
しくなつてからだつた  
りするし、風が強い時  
はガラス製で心配なの  
で家中に避難(ひな  
ん)。21世紀の我が家

の方法で「江戸風鈴」  
を下松で楽しんでい



金魚の柄の風鈴



カエルの形をした風鈴